

El primer sueño deja nuestra alma pura al desvanecerse ¿Tu marido? Todo el mundo te lo ha dado; tu familia, el sacerdote, la sociedad. ¿Cómo podrán reprocharte el haber sido engañada, si todos de consuno te habían empujado hacia esa decepción?

Por crueles que sean los dolores de la mujer ante la pérdida de su primer amor, no son nada comparados con los que siguen al despertar del segundo... Esta vez es la mujer la que ha querido, la que ha elegido contra la voluntad de todo el mundo. Ella es la responsable. No solamente es vendida, sino que se vende a sí misma, y no le queda más consuelo que llorar en silencio.

¿Cómo esperar de otros lo que no tiene en sí misma? ¿Cómo creer en la fe siendo infiel; en la verdad, mintiendo; en los juramentos, siendo perjura?

Un marido, siquiera sea culpable, es un protector, y las relaciones que con su mujer mantiene se basan en un principio de igualdad. Un amante es un dueño. El marido debe la mujer a su familia, el amante no la debe a nadie. Ha renunciado por él a sus antiguos refugios, a sus ángeles protectores. Al marido le ha dado su cuerpo, al amante le da su honor. Se pone la cadena al cuello.

Fernanda se levantó.
—No dudo, tía, voy a Dios.
—¿Quién es tu confesor?—preguntó la canonesa.

—Desde la muerte de nuestro anciano cura, no he pensado en reemplazarlo.

—¿Hace seis meses?

—Justamente.
—Pues bien, te aconsejo que te dirijas al padre Saint Gemma. Es un hombre de corazón, de profunda moralidad.

—Es muy viejo, tía—dijo Fernanda.
—Apenas pasa de los sesenta:
—No podrá comprenderme...

—¿Has hecho ya tu elección?

—No; pero había pensado en el abate Rafael.

—Es muy joven, sobrina—dijo a su vez la canonesa.

—¡Oh! ¡si lo hubieras oído en Santo Tomás de Aquino! ¡Qué calor en su palabr! ¡qué energía en la acción! Descorria un velo y mostraba el cielo...

—Sin duda, sobrina; pero no tiene treinta años.

—No comprendo la fe con reservas—replicó Fernanda.—El abate Rafael se apasiona y te arrastra; es el director que me conviene.

—Para eso no merecía la pena de venir a consultarme.
Fernanda dudó un instante, y después exclamó:

—Espera, que decida el azar.
Rasgó por la mitad una hoja de papel, escribió en cada pedazo un nombre y los dobló en cuatro.

Cogió en seguida una copa de sobre la chimenea, depositó en ella las dos papeletas, y dijo a su tía:

—Saca.
La canonesa tomó una, la abrió y leyó:

«El abate Rafael.»
Fernanda arrojó al fuego la otra, cogió su sombrero, dió un beso a su tía y salió.

La anciana señora alzó entonces el papel que había caído entre la ceuiza, y, en el segundo leyó como en el primero:

«El abate Rafael.»
A. SCHOLL.

ECOS DE LA PROVINCIA

GIJON

Explosión desgraciada

Ocurrió ayer en el puerto a la una de la tarde, cuando después de la hora de la comida iban a reanudarse las faenas de carga y descarga en los buques surtos en las dársenas.

El vapor «Piles» que se hallaba atracado al muelle de la Barbacana, casi enfrente de la casa del opulento naviero D. Oscar de Olavarría, había efectuado durante la mañana la descarga de tabla y postes para telégrafos y tenía que continuarla por la tarde.

A medio día, se retiraron los obreros para ir a comer; y al poco tiempo, el maquinista que había mandado retirar los fuegos, dejó la caldereta de la maquinilla con que se procedía a las operaciones a unas 30 libras de presión, 20 menos de las que la máquina precisa para funcionar.

Como se acercaba la hora de reanudar las tareas, el calderero, fué, sin duda alguna, a alimentar la caldera y lo hizo con agua fría, según todas las versiones, por más que él haya dicho

en un principio «que no había tocado en nada.»

A la una en punto, una formidable explosión atrajo hacia el vapor «Piles» de la Compañía J. Pedrés, de Bayona, la atención de todos cuantos se hallaban en los muelles y en el puerto. La caldereta del buque había sido arrancada de cuajo y se elevaba por los aires como un inmenso cohete; atravesaba a una altura de unos sesenta a setenta metros por encima de la esquina anterior de la casa donde tiene sus oficinas D. Victor Carbajal y por la esquina posterior de la del Sr. Olavarría; y al perder la fuerza impulsiva, volvió a tierra cayendo en la calle de San Juan Bautista ó sea a unos cuarenta ó cincuenta metros del sitio donde había partido, tropezando en la cornisa del tejado de la casa número 16 de esta última calle, arrancando un gran trozo de dicha cornisa y destrozando por completo un balcón del segundo piso, y ocasionando el consiguiente susto á los vecinos de la casa, que a la sazón se hallaban comiendo.

Entretanto, en el buque se desarrollaba una dolorosa escena. No había sufrido averías el vapor «Piles» puesto que se redujeron a un pequeño destroz en la caseta donde estaba encerrada la caldereta; pero siete hombres habían sufrido quemaduras más ó menos graves y lanzaban algunos de ellos dolorosos quejidos falleciendo en el momento el marmítón Ovidio Marino Prendes, niño de unos once años de edad y natural de esta villa, el cual se hallaba en la cocina que está contigua a la caseta citada.

El calderero Vicente Pérez López, de Vega de Navia, casado y con tres hijos, el contraataca José Martínez Fernández, de Riveira, también casado y el igualmente casado Faustino Vazquez Carballal, fogonero, sufrían graves quemaduras. Otros tres marineros de á bordo también tenían levisimas quemaduras que les permiten seguir trabajando.

El contraataca, que es el más grave y el calderero fueron conducidos directamente al Hospital, para ser curados y el fogonero lo fué en la Casa de Socorro, pasando después á aquel establecimiento, donde con sus compañeros quedaron instalados en tres camas de la sala de San Benito.

Las autoridades todas visitaron á los heridos á quienes curaron los facultativos Sres. Prendes, Valdés, Pando y Escalera. También acudieron al Hospital muchos señores médicos y á la hora en que escribimos estas líneas, el juzgado instructor de esta Comandancia de Marina toma declaraciones a los heridos, después de haberlo hecho á los jefes y oficiales del buque.

Durante toda la tarde, por el lugar del suceso circulan infinidad de personas de todas las clases sociales.

Los que entienden de estas cosas, dicen que este es un caso excepcional; pues es preciso verlo para creer la manera como la caldereta voló y fué á caer al sitio donde se encuentra; y lo más raro aún es que el tubo de nivel, que es de vidrio, voló como es natural con ella y á pesar de los golpes que habrá sufrido se halla intacto y con todos sus grifos en perfecto estado.

A última hora de la tarde de ayer, los tres heridos continuaban relativamente mejorados.

Hoy sábado, se hará la autopsia al cadáver del niño Ovidio, cuyo cuerpo está horriblemente quemado y mutilado.

D. E. P.

Quirós

Los partidarios del cacique derrotado parecen niños con zapatitos nuevos desde que lograron elegir alcalde al único candidato que, gracias (según dicen) a los manejos de un curita facineroso, pudieron sacar a flote; y francamente, la cosa no es para menos; con un zapatero en el Juzgado y otro en la Alcaldía no hay posibilidad de librarse de tales impresiones; lo malo es si ahora se declara la competencia industrial. ¡Menudo conflicto el de la cuestión de los zapatitos! Si se encargan a la Alcaldía, lio en el Juzgado; si al Juzgado, bronca en el Consistorio; y no quedará otra solución que la de repartir bien los pies entre nuestras zapaterescas autoridades.

De donde resulta cierto lo que dicen nuestros contrarios: que en Quirós las cabezas no sirven absolutamente para nada, pues únicamente los pies pueden arreglarnos; y eso que el Sr. Alcalde en su discurso, alocución, ensayo oratorio, *arreglo literario* ó como quiera llamarse, del día 1.º, parecía traer otras soluciones para todos los conflictos pendientes; pero el pobre hombre al verse elegido por ocho votos en una sesión en la que, aún votándose él mismo, nunca podía contar con más de

siete concejales, se sintió autoridad quirosana y cuando la inoportuna interrupción de un amigo que protestó de que hombre tan eminente no tuviese un asiento distinguido, le hizo encontrar la horma de su zapato, y dispensen los lectores la metáfora, se emocionó de tal manera que perdió el hilo de su peroración y claro es, como el hilo constituye para él un elemento indispensable de trabajos, perdido el hilo ya no le fué posible terminar la obra que con tan buenos auspicios había empezado y dió ocasión á que muchos salieran diciendo aquello de «zapatero á tus zapatitos...»

Hay gran expectación por saber si en Lena se confirmará ó no la sentencia que este Juzgado dictó declarando procedente la demanda de desahucio presentada por el Sr. Manzanin, como representante del Sr. Nieto contra un infeliz anciano que tuvo la debilidad de votar á favor del pueblo. Debo advertir que el nombre del Sr. Manzanin figura en un proceso que se instruye por coacción electoral y que el demandado es el único contra quien se atrevieron á proceder; pues aun cuando hicieron á otros las mismas amenazas, no han podido encontrar á nadie que se quisiera hacer cargo de los bienes que pensaban quitarles. Los ánimos están excitados y no me extrañaría nada que en el caso de confirmarse la sentencia de desahucio se repitiera la inalicificable acción de los que aprovechándose de la oscuridad de la noche estropearon por completo los mejores manzanales que el Sr. Nieto tenía en su coto de Lindes, porque como dice muy bien el refrán: siembra vientos y recogerás tempestades. Y si los llamados á dar ejemplo no tienen tacto en estas ocasiones, pueden ser causa de gravísimos conflictos, sobre todo cuando la crueldad llega hasta el extremo de desahogar la bilis sumiendo en la miseria á un pobre desvalido para que al implorar una limosna de puerta en puerta ponga de manifiesto el escarnio con que nuestros pervertidos políticos proceden contra quienes se permiten el atrevimiento de creer que son libres para emitir su voto con arreglo á la ley de sufragio.

Si las cosas siguen por este camino, pareceme que van a llover chuzos.

Un quirosano

LUARCA.—El día 29 del actual ha sido detenido por la guardia civil de Castañedo el paisano Antonio Campomar Castrillón (a) Niño, de cuarenta y un años de edad, jornalero, vecino del pueblo de Muñas y presunto autor del incendio de seis carros de hierba seca y dos de paja de maíz. Este individuo fué puesto á disposición del señor juez de Instrucción de Luarca.

INFUESTO.—También fué detenido el mozo Rosendo Rivero Cristobal de 18 años de edad soltero y natural de Lugás, concejo de Villaviciosa, de oficio labrador, autor de una herida causada á Ramón Cuesta Alvarez.

Oviedo

EL CENTRO JURÍDICO

Ocho abogados competentes, acaban de constituir en Asturias un Centro jurídico, cuya oportunidad y conveniencia son indudables, atendido el desarrollo verdaderamente prodigioso que han alcanzado los negocios mercantiles é industriales en esta región.

Y resaltará aún más la importancia de este Centro, sabiendo que atenderá, no sólo á las necesidades jurídicas del movimiento industrial y mercantil del país, sino también á las relaciones que con él mantienen, cada día más, el comercio y los capitales extranjeros, sin perjuicio de atender todas las consultas sobre cuestiones de Derecho.

En cuanto á la competencia y probidad de los letrados que constituyen el Centro jurídico, bastará citar sus nombres. Para los asuntos que requieran acudir á Madrid, cuenta el Centro con los Sres. D. Gumersindo de Azcárate, D. Joaquín F. Prida y don Melquiades Alvarez; y de los asuntos que se planteen en Asturias, estarán encargados los Sres. D. Adolfo A. Buyla, D. Leopoldo Sousa y D. Rafael Altamira, en Oviedo; y D. Lucas Merediz y D. Marino Reguera, en Gijón, todos bien conocidos en esta región.

Además, el Centro jurídico dispone, para el desempeño de los asuntos que se le encomienden, de agentes auxiliares de todas clases, cuyas gestiones estarán en todos los casos debidamente garantizadas.

Con lo dicho, parecenos que hemos dado una idea de lo que es el nuevo

Centro jurídico, cuyos propósitos detallaremos otro día. Por hoy sólo añadiremos que el Centro tiene su domicilio social en Gijón y lo representarán especialmente: en la citada villa D. Lucas Merediz, Plaza de San Miguel, 2, y en Oviedo D. Leopoldo Sousa, San Francisco, 22, á quienes se dirigirá la correspondencia.

De todas veras deseamos muchas prosperidades al nuevo Centro, en el que figuran ilustres y queridos correligionarios y amigos nuestros.

El Consejo de Administración de «La Industrial Asturiana» fué autorizado por la Junta general para la emisión de un empréstito de un millón de pesetas.

Parte de esta suma, será destinada á la terminación de los hornos de acero, taller de laminado y demás obras necesarias en la gran fábrica de «Moreda y Gijón.»

También se acordó en la misma Junta la adquisición de maquinaria que contribuya al mayor desarrollo de los trabajos de extracción de Carbones en las minas propiedad de «La Industrial.»

Y por fin, se habló, aun cuando respecto á este asunto no recayó acuerdo definitivo, de poner en marcha definitivamente la fábrica de metales de Lugones. Esto, caso de ser, no se hará hasta la Primavera.

Es creencia general que el empréstito acordado se cubrirá con exceso, pues ya el martes había quien daba nombre de personas que lo aceptaban para sí.

El hermoso cuadro que hace días admiraba todo Oviedo en los escaparates de la Casa Masaveu, y de que es autor el inspirado artista D. Augusto Junquera, pensionado por la Diputación provincial en Madrid, fué adquirido por el marqués de Canillejas.

Los muchos trabajos que en estos últimos días nos ocuparon, impidieron, como sería nuestro deseo, hablar extensamente de la última obra de tan inteligente pintor, á quien enviamos nuestra felicitación más sincera por el triunfo recientemente alcanzado.

Hemos recibido un elegante Catálogo de la importante casa comercial «Al San Luis» de los Sres. D. Gerardo Aza y Compañía en el que se detallan los grandes descuentos que durante el mes de Enero hará dicha casa en casi todos los numerosos artículos en que comercia.

Las rebajas son realmente importantes y con ellas se ofrece una buena ocasión á las compradoras.

A las seis de la tarde del día 6 del corriente, celebrará Junta general reglamentaria el Centro Mercantil de esta ciudad para la rendición de cuentas y renovación de la Junta directiva.

Ayer dejó de existir en esta ciudad la joven religiosa de las Hermanitas de Ancianos desamparados Sor María Bayón y Castañón.

De vocación decidida para la práctica de la caridad y de la mortificación, la joven María era considerada como un ángel de bondad por los pobres á quienes ella cuidaba.

Acompañamos á su familia en el pesar que les embarga en estos momentos.

Hemos dicho días atrás que entre el cuerpo de bomberos existía cierto disgusto á causa de que se los había quitado los premios y descortado de la exigua consignación el importe de unas botas que usan exclusivamente en el servicio de incendios.

Desde luego, la supresión de los premios está consignada en el Reglamento; y en cuanto al importe de las botas, cesará el disgusto en cuanto haya consignación en el presupuesto para abonárselas, según se había prometido. No hubo en todo esto, al parecer, más que un descuido de uno de los señores de la Comisión, que se reparará en cuanto sea posible.

Mas vale así.

El Consejo de administración de la Sociedad Metalúrgica «Duro Felguera» convoca á sus accionistas á Junta general extraordinaria que se efectuará en Madrid el día 15 del actual, con el principal objeto de conocar las proposiciones del Consejo para la fusión con los propietarios de las minas de Santa Ana y adquisición de la fábrica de la Compañía de Asturias.

De aprobarse las proposiciones del Consejo de «Duro-Felguera» será, sin duda, la Sociedad industrial más importante de Asturias.

Hace algunos días que D. Joaquín Martínez notaba que del almacén de muebles que tiene en los Trascorrales le faltaban algunos muebles y efectos, y avisado el inspector de servicios municipales, éste pudo conseguir averiguar que los rateros eran ciertos muchachos muy conocidos de la policía, y que varios de los objetos sustraídos los había comprado Tomasa Fernández vecina del Campillin; habiendo recogido en poder de esta sillas, palanganeros y otros objetos.

Es un buen servicio prestado por el señor inspector de servicios municipales y sus agentes, que en este caso se hacen acreedores á nuestras felicitaciones.

Por el Rectorado de la Universidad de Oviedo se convoca á los maestros aspirantes á las escuelas de niños vacantes en la provincia de León, para las oposiciones que tendrán lugar el día 19 del corriente.

El Casino de Oviedo, obsequia mañana á sus socios con un nuevo concierto, que se efectuará con arreglo al siguiente programa:

Primera parte

- Cuarteto, op. 47, para piano, violín, viola y violoncello.
- I Allegro ma nan troppo, Schumann.
- II Scherzo.—Molto vivace, id.
- III Andante cantabile, id.
- IV Finale.—Vivace, id.

Sres. Fresno, Torres, Vega y Maya

Segunda parte

- I a) Villanella, Raff.
- b) Jota de Cadiz, A. G. del Valle.
- Sr. Fresno
- II Romanza, op. 26, Svendsen.
- Sr. Torres
- III Danza Noruega, op. 35, Grieg.
- Sres. Maya, Torres y Fresno

Por este Rectorado ha sido nombrado maestro interino de la escuela temporera de San Pedro de Oteros, D. Blas Calleja, con el sueldo de 127,50 pesetas.

Por esta Alcaldía han sido suspendidas las obras que realizaba José Quirós en la parroquia de Caces, hasta que obtenga el correspondiente permiso.

Banco Asturiano

Caja de Ahorros

Saldo en 31 de Diciembre de 1901, 820.503,55 pesetas.
Idem en 28 de Junio del mismo año, 392.726,62 id.
Aumento en el último ejercicio, 427.776,93 id.

Sociedad Popular Ovetense

Por acuerdo del Consejo de Administración se invita á los Sres. Accionistas á ingresar en la caja de esta Sociedad calle del Paraíso, número 18, el importe de 20 por 100 de sus acciones, antes de terminar el mes corriente.

Al verificar el cobro de este dividendo se entregarán los títulos definitivos y liberados de las 5.656 acciones enagenadas y se pagarán cinco pesetas líquidas por acción á cuenta del dividendo activo del ejercicio último.

Para todo ello se exige la presentación de los resguardos provisionales que quedarán archivados en esta oficina.

Oviedo 1.º de Enero de 1902.—Presidente del Consejo. Policarpo Herrero.

Los vinos de Pedro DOMEQ, no tienen competencia en el mercado por su vejez, por su calidad y por su finura. Es una casa productora por excelencia. Por eso en sus once espaciosas bodegas hay una existencia que pasa de 25.000 botas de diversos vinos.

AVISO

Se ruega á los señores suscriptores á EL PROGRESO DE ASTURIAS, que sean vecinos de pueblos en donde no tenemos correspondal, y que se hallen en descubierto con esta Administración, se sirvan dar orden para recoger los recibos correspondientes.

El Administrador,

Salón de actualidades

— PASAJE —

Función para hoy

- Primera sección, á las nueve.
- Primer acto del grandioso drama AMOR DE MADRE
- Segunda sección, á las diez.
- Segundo acto de la misma.
- Tercera sección, á las once.
- LOS CARBONEROS

Información Telegráfica

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Las huelgas de Barcelona

Madrid, 3:

Recibiéronse nuevas y más alarmantes noticias de Barcelona, acerca de la formidable huelga que se ha planteado en aquel centro fabril.

Los albañiles de Mataró, también se negaron á trabajar en tanto no se les conceda la jornada de ocho horas.

En cumplimiento de los acuerdos adoptados en el mitin del miércoles, se suspendieron los trabajos en las fábricas de San Martín de Provensals, secundando á los huelgistas los es'tampadores de tejidos, blanqueadores, carpinteros y albañiles.

Grandes grupos de obreros recorren la barriada industrial excitando al paro á los que aún trabajan.

La huelga de los metalurgistas continúa en igual estado; pues los patronos oficiaron al gobernador de Barcelona insistiendo en que no les es posible aceptar las proposiciones de los obreros.

Los patronos, en vista de los acuerdos adoptados en el mitin del miércoles, se trasladaron á otro local para celebrar sus reuniones.

La huelga, fomentada los maquinistas, que tienen el núcleo principal en la barriada de San Martín de Provensals.

El gobernador civil llamó á su despacho á los más significados libertarios de Barcelona, pero éstos negaron toda participación en el actual conflicto.

Se ha solucionado la huelga de carreteros, que comprendía á 5.000 braceros.

Con este motivo se ha normalizado el tráfico en los muelles.

Al pasar por cerca de las fábricas de San Martín, San Andrés de Palomar y Badalona, fué apedreado el tranvía de vapor.

También apedrearón un tren de la línea de Olot.

El gobernador no piensa resignar el mando.

Madrid, 3.

El ministro de Agricultura ha puesto á la firma un decreto fijando las plantillas entre los diferentes servicios del personal técnico y administrativo de Minas, Montes y Agricultura que no figura en la ley de presupuestos.

Madrid, 3.

El cónsul de Venezuela en Nueva York ha recibido un telegrama del gobierno de su país, en el que se le dice que fué derrotado el jefe de la insurrección, quedando ésta completamente aniquilada.

Madrid, 3.

Noticias llegadas de Tánger dicen que la kabila de Hebrif, que estaba insubordinada contra la autoridad del sultán, se ha sometido y esta dispues-

ta á unirse á las tropas imperiales.

Estos, bien provistos de municiones y comestibles, scampan en los alrededores de Marb, esperando órdenes para atacar á los secuestradores de los jóvenes españoles.

Entre las kabilas reina gran pánico, por temor al castigo que les imponga el emperador marroquí.

Madrid, 3

En el caserío de Ricalde (San Sebastián) un anciano llamado Francisco Imar, pretendía encender una pipa de tabaco para fumar, y por un descuido, el fuego prendió en las ropas del infeliz, que murió carbonizado.

Madrid 3

El correo de Galicia descarriló entre las estaciones de Sahagun y Calzada.

El tren quedó fuera de la vía y sufrió grandes desperfectos.

Resultaron heridos el maquinista y el fogonero é ilesos todos los viajeros. Salió de Paleacia un tren de socorro.

Madrid, 3

La Reina firmó una nueva combinación de ingenieros geógrafos.

También quedaron firmadas otras disposiciones por las que se fija definitivamente la demarcación territorial del Instituto de Jovellanos de Gijón y se eleva á superior la Escuela de Comercio de Valladolid.

Madrid, 3

Se ha concedido al vicerector de esa Universidad D. Fermín Canella los honores de jefe superior de Administración civil libre de gastos.

Madrid, 3

El ministro de la Gobernación ha firmado que en breve se bará una extensa combinación de gobernadores.

Moret salió para Ciudad Real donde permanecerá una semana.

Madrid, 4.

Entre el ministro de Hacienda y el gobernador del Banco de España se han convenido ayer los detalles de la comisión para emitir obligaciones del Tesoro.

Madrid, 4.

El ministro de Marina ha hecho cuestión de gabinete la aprobación de la nueva ley constitutiva de la Armada.

A pesar de esto, es seguro que esa ley no saldrá de las Cámaras sin grandes modificaciones.

Madrid, 4.

Un personaje de la situación ha dicho que el duque de Veragua está convencido de que el gobierno se presentará constituido como está ahora á las Cortes y que éstas permanecerán abiertas hasta mediados de Abril.

Durante el mes de interregno—añadió—pudieran ocurrir algunas novedades políticas, cuyo alcance dependerá del quebrantamiento que sufran algunos ministros en el Parlamento.

Madrid, 4.

«La Correspondencia militar», publica un enérgico artículo en el que pide que sean relevados los generales de las plazas de Africa, prescindiendo de todas las influencias que se ponen en juego para impedir el relevo.

Añade el diario militar que la falta de tino en el mando pudiera acarrear nos gravísimos disgustos en el orden

político, y amenaza con citar los hechos que motivaron el escándalo con un comandante, si no se releva á los generales aludidos.

Madrid 4

En Luca (Palma) el jefe de la política gamacista fué objeto de un brutal atropello.

El agresor, oculto en una esquina, le dió un garrotazo en la cabeza, derribándole y haciéndole perder el conocimiento.

Supónese que esta agresión está inspirada en resentimientos políticos.

Madrid, 4.

Se ha confirmado la elección de Estrada Palma para presidente de la República cubana.

Obtuvo 55 votos contra 8 que obtuvo Masó.

Madrid, 4.

En Valparaíso se dice que el protocolo presentado por el ministro de la Argentina en Chile, ha sido aprobado por el gobierno.

A consecuencia de esto, Chile retrasó el llamamiento de las reservas.

Madrid 4.

Continúa ignorándose el paradero del cajero Orcasitos.

Abierta la caja, se encontraron 10.000 pesetas en plata y 160.000 billetes; pero el desfalco no se conocerá hasta que se examine la cuenta corriente con el Banco.

Madrid, 4

El Consejo de Estado ha dictaminado favorablemente respecto á que los gobernadores de escalafón tienen derecho á ocupar los turnos de los cesantes en los cargos de jefes de Administración en los ministerios civiles.

Rosón.

ANUNCIOS

Centro jurídico

En Asturias: Baylla, Sousa, Merediz, Altamira; Reguera.

En Madrid: Azcárate, Melquiades Alrez, Prida.

Informes y consultas de derecho mercantil, internacional privado, legislación industrial, administrativa, arbitrajes, participaciones, estatutos y bases para la constitución de sociedades, etc. Agentes auxiliares de todas clases.

Pídanse prospectos, en Gijón á don Lucas Merediz (Plaza de San Miguel, 2) y en Oviedo á D. Leopoldo Sousa (San Francisco, 26).

Casa particular

Se cede sala con alcoba para matrimonio sin familia ó sacerdote ó caballero. Darán razon, San Francisco, estanquillo.

Se vende

Por acuerdo de los albaceas de D. Justo Alvarez Aguirre, las casas que este posea en esta Ciudad, una en San Bernabé en donde está el establecimiento de bebidas que fué de dicho Señor; y otra en Portugalete, n.º 18.

Se admiten proposiciones hasta el 20 del actual en la Notaría del señor; Rayón, Mendizabal n.º 5, y en el antiguo establecimiento de D. Justo el Madrileño.

Ama de cría

se necesita para casa de sus padres Cova-7, 1.º derecha.

Sobrestantes

Convocatoria de Marzo

Repaso de todas las asignaturas de ingreso. Comienza el día 6 en la Academia preparatoria establecida en la calle de Sauto Domingo 1.º

SE VENDE

una hermosa vaca de leche con dos terneras mellizas, de legítima raza suiza.

Se garantiza que la vaca, bien alimentada, da 45 cuartillos de leche diarios: tiene 1,50 metros de alto; 2,55 metros de largo y 85 centímetros de ancho.

Las terneras, que nacieron el día 10 de Septiembre, tienen: la una 97 centímetros de alto, 1,38 metros de largo y 38 centímetros de ancho; y la otra 98 centímetros de alto, 1,41 metros de largo y 39 centímetros de ancho.

Son tres hermosísimos ejemplares acaso los primeros de Asturias y los posee D. Antonio Martínez, en GRADO, quien los cederá en buenas condiciones.

3-2

Juguetes



Aprovecharse de la ocasión

El dueño de la turronería establecida en Cimadevilla, 32, deseando liquidar pronto todas las existencias, ha dispuesto hacer grandes rebajas en todos los artículos que allí se expendían.

El turrón de Gijón y de otras clases, á tres pesetas el kilo, y la libra de 400 gramos, á cinco reales.

A los mismos precios se venden en el depósito establecido en las Dueñas.

Francisco Amorós 5-2

A los maestros de obras

Los que deseen teja, ladrillo hueco y ladrillín, pueden entenderse con Daniel Bayón, calle de Fruela, Cervecería.

Pedid

en todos los Ultramarinos, fondas, restaurantes y cafés, los vinos y cognacs de Pedro Domecq, de Jerez de la Frontera.

Representante en exclusivo en Asturias, D. Antonio Gallardo Hierro. 30-14

Campomanes, 16, 3.º—Oviedo

¿En qué establecimiento

encontrará el público el verdadero **Vino añejo de Valdepeñas?** en

LA PERLA DE OVIEDO

Esta casa tiene grandes existencias en vinos de Jerez, Málaga, Moscatel, Manzanilla, Carifena, Blanco ajerezado y superior de Nava del Rey.

Gran surtido

en conservas y pescados de todas clases

PRECIOS SUMAMENTE ECONOMICOS.

19, Argüelles, 19

Traslado

Los que tengan prendas en la tintorería de la calle del Paraíso, número 3, pueden pasar á recogerlas en el término de quince días.

Esta se traslada á la calle de Santo Domingo (al lado de la Iglesia.) 8-3

M. Oliva

DENTISTA

Participa á sus clientes y amigos que ha trasladado su gabinete de operaciones y prótesis dental á la calle de Fruela, 14. 2.º izquierda: 15a-14

Gran almacén de carbones

DE Benigno Fernández Portugalete, 15.

PRECIOS POR QUINTAL

Galleta superior á . . . 1,40 pesetas.
Cribado id. á . . . 1,50 id.
Cisco de fragua id. á . . . 1,00 id.

POR TONELADAS

Galleta á 30 pesetas.
Cribado á 31 id.
Cisco á 23 id.

Se sirve á domicilio

Félix Rodríguez Valdés

Notario y Abogado

ha trasladado su despacho á la calle de San Francisco, número 5, 2.º 20-4

Imprenta LA ECONOMICA

Sastrería BLANCO Y NEGRO Camisería

— URÍA, 10 —

Ponemos en conocimiento del público en general que durante el mes de Enero, hacemos grandes rebajas de precios en todos los artículos como fin de temporada.

Confecciones de Señora á precios baratísimos.

NOVEDADES DE SEÑORA

ITINERARIO DE TRENES Y CORREOS DE LA PROVINCIA

Table with multiple columns showing train routes and schedules between Madrid, Oviedo, Gijón, Avilés, San Juan, and other locations. Includes times and station names.

NOTA.—El tren correo de Madrid á Gijón y viceversa, no admite viajeros más que de primera y segunda clase.—El mixto que viene de Madrid, como los demás mixtos y correos de la provincia, llevan coches de las tres clases.

MAQUINAS "SINGER" PARA COSER. Grandes rebajas de precios!! Todos los modelos por pesetas 2,50 semanales. MAS DE QUINIENTOS MODELOS.

VENTAJAS VERDAD. Habiendo comprado los dufllos de este establecimiento «Al Pelayo», todas las existencias de un importante Comercio de Novedades, con un 56 por 100 de rebaja, se proponen realizarlas con una baratura tan grande, que está fuera de toda comparación.

La Unión y el Fénix Español. COMPAÑIA E SEGUROS REUNIDOS. Domicilio social: calle Olózaga, 1, (Paseo Recoletos).--MADRID. GARANTIAS. Capital social efectivo. Ptas. 12.000,000.

Pedro Domecq. Cosechero, almacenista y extractor de vinos. JEFEZ DE LA FRONTERA. CASA FUNDADA EN 1730. COGNAC FINE CHAMPAGNE.

Casa especial en articulos para caballero DE CELSO GRANDA SASTRERIA CAMISERIA San Francisco, 22, Oviedo.

FOLLETIN DE EL PROGRESO DE ASTURIAS. V. DE FÉREAL. (2) Misterios de la Inquisición. que le había dirigido la palabra. Después respondió con gravedad: —Coroza (1).

él previsto. Dejose guiar como un niño dócil, y observando escrupulosamente el imperioso chitón contenido por el terror que la Inquisición inspiraba. El desconocido y el fraile siguieron juntos la calle de los Gitanos; una calle larga, oscura, tortuosa, en la que no se percibía otra claridad que la que producían las luces de numerosas tabernas escalonadas á lo largo de esta calle horrorosa, y de las que salía un vaho acre y un ruido confuso producido por la mezcla de voces roncadas y discordantes.

la estancia, delante de largas mesas negras y grises, y á las que el continuo roce de los codos había dado una especie de barniz. En las paredes aparecían colgadas una porción de cuadros representando multitud de imágenes de la Virgen, toscamente pintadas, y alguno que otro que mostraba á la aterrada vista las horribles escenas de un auto de fe. Debajo de cada una de estas imágenes alumbraban pequeñas velas de sebo. Estas luces, que ardían constantemente, constituían durante la noche el único alumbrado de la taberna.

El suelo terroso, blando y húmedo no resonaba bajo la presión de las sandalias de los frailes ó de los desnudos piés de los gitanos; el ruido producido por aquellas roncadas voces semejábese á una lúgubre salmodia. Este lugar inmundo inspiraba asco y terror á un mismo tiempo. Tales eran las tabernas del barrio de Triana. El fraile se sentó en un banco que estaba colocado en un rincón de la sala, siendo imitado por el desconocido que se puso á su lado. —Ahora mismo, al instante—dijo el desconocido—es preciso antes de todo que yo hable á la Chapa.

le advierta que la señora Dolores saldrá de su casa enseguida. Frasco debe venir á juntarse aquí con vosotros. La Chapa dirigió una mirada curiosa á la hermosa é imponente figura del religioso. Reparó el desconocido y dijo: —Es el confidente íntimo del muy ilustre y reverendo padre Pedro Arbúe; lo encontré á la entrada del puente de Triana, donde le fui á buscar de orden de Su Eminencia, así que no esperamos más que la llegada de Frasco para llevar á cabo nuestro proyecto, si es que Dolores mantiene su palabra. —La señora Dolores saldrá—repuso la Chapa,—yo misma le llevé una carta de su prometido, que su Eminencia hizo escribir á Pedro de Saavedra (1) á modo de pasatiempo. —¿Y Dolores consintió en acudir á la cita?—preguntó el desconocido, á quien para mayor facilidad en nuestro relato llamaremos Enriquez.